

HERALDO DE ZAMORA

GRAN CUERPO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Jueves 10 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal

SEGUNDA EDITION
EDICION ** UUBERO 13.488

Se ha ocupado totalmente la Sierra del Aguila y la de Las Perlas y dominado el pueblo de García

Cuartel General del Generalísimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 9 de Noviembre de 1938



En el sector del Ebro ha continuado el brillante avance de nuestras tropas, que han ocupado totalmente la sierra del Aguila y la de Las Perlas, quedando domina-

do el pueblo de García y batido por el fuego de nuestra infantería un trozo de la carretera de Venta de Campusines a Ascó. Se han ocupado también otras importantes posiciones y en todo momento han sido vencidas las resistencias del enemigo, al que se han hecho 717 prisioneros y se les han cogido diez ametralladoras, más de 400 fusiles, dos depósitos de armamento y otros de armamento y material que aún no se ha clasificado.

En el sector oriental del frente de Levante, el enemigo ha vuelto hoy a atacar nuestras posiciones de la costa, habiendo sido rechazado y abandonando en nuestro poder más de 100 prisioneros, 6 carros inutilizados y más de 1.000 bajas.

El castigo infligido a los rojos ha sido extraordinario, pues hoy han sufrido más de 2.000 bajas y en los tres días que han atacado pasan de 5.000 las que se les han causado.

En el sector del Segre siguen siendo rechazados los intentos de ataque enemigos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo han sido derribados hoy catorce aviones rojos seguros y cinco probables.

El día 7 se bombardearon el puerto y la estación de Denia; en la noche del 7 al 8, el puerto y la estación de Sagunto, hundiendo un buque guardacostas rojo, y el puerto de Almería, alcanzando un depósito de municiones.

Ayer fueron bombardeados el puerto de Barcelona y los objetivos militares de Sagunto y las baterías del Castillo.

Salamanca 9 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

Nuestro fuego bate parte de la carretera de Venta de Campusines a Ascó, se hicieron a los rojos 717 prisioneros.

En el sector oriental del frente de Levante, el enemigo sufrió otro descalabro abandonando 100 prisioneros, seis carros inutilizados y más de mil bajas. Pasan de 5.000 las bajas rojas en los tres últimos días.

Se abatieron 14 aviones rojos y 5 probables

En el natalicio del Rey Emperador de Italia, VICTOR MANUEL III

La discreción, la prudencia y la sabiduría del Rey Emperador

POR CLAUDIO DE MONTFORT

La efeméride que mañana conmemorará la historia de la Europa moderna en el XX Aniversario del Armisticio que puso fin a la Gran Guerra, coinciden con la fiesta natalicia de S. M. el Rey Emperador de Italia, Victor Manuel III, que mañana cumple su 69.º aniversario; y esta coincidencia nos invita a glorificar la simpática personalidad de este Monarca, tan cordialmente identificado con la persona y la obra del Duce, y cuya influencia, dentro de su ejemplar modestia y discreción, ha sido decisiva en algunos momentos dramáticos de la historia contemporánea.

Si todo el valor de un hombre se mide por el grado de fidelidad con que ha cumplido la misión que Dios le ha señalado en la vida terrenal, no hay duda que la personalidad de Victor Manuel III se nos presenta dentro de su concreto cometido de soberano y de su simbólica representación del pueblo de Italia, con el más límpido relieve del cumplimiento perfecto e impecable de una alta y delicada función dentro del sistema jerárquico del Estado. Victor Manuel III, que subió al Trono en 1900, ha ejercido durante su largo reinado su alta función de rea-

lidad en un período excepcionalmente agitado y tempestuoso de la historia europea, en el que las guerras y las revoluciones, algunas de ellas las más terribles que haya registrado la historia, han conmovido hasta sus cimientos las bases no solo de la política, sino de la civilización de Europa. Y Victor Manuel III, al cabo de los 38 años de su reinado, ha podido verse firmemente asentado en su trono en medio del derrumbamiento de la mayoría de los que no pudieron resistir al embate furioso de las últimas tormentas del destino. Aparte de todas las consideraciones que pueda sugerir un estudio atento de su largo reinado, podemos desde luego afirmar que un rey que ha tenido la virtud de sobrevivir a la más honda de las revoluciones modernas, cual es la fascista, es digno de seguir siendo rey, de seguir ocupando el supremo puesto de la jerarquía y de seguir ejerciendo la representación su preta de su pueblo. Haber sabido salvar la Monarquía en la dramática y brusca transición del Estado liberal democrático y parlamentario al nuevo Estado fascista, jerárquico y totalitario haber sabido flotar y poner al fin a salvo el celso y la co-

rona hereditarios por encima de todos los terribles vaivenes de las olas embravecidas en las que tantas instituciones seculares han naufragado en estos últimos decenios son hechos que por sí solos revelan en el Rey Emperador un excepcional sentido de equilibrio, de realidad, de discreción, una extraordinaria fortaleza es la fidelidad a su alta misión y una profunda conciencia de su alta condición de supremo representante de su pueblo.

Será larga tarea la de puntualizar todos los hechos en que podrían apoyarse los títulos que dan derecho a Victor Manuel III a ver perpetuado su nombre en la historia. En primer lugar, hemos de recordar, a propósito de la conmemoración de la efeméride de hoy, que en las apasionadas contiendas políticas entre neutralistas e interventistas que precedieron a la entrada de Italia en la Gran Guerra, Victor Manuel III puso decididamente el peso de la corona en la balanza a favor de la intervención cuando Mussolini y sus compañeros de campaña interventistas demostraron ser los fieles intérpretes de la misión histórica de Italia y de los anhelos seculares del intervencionismo italiano.

Hemos de hacer destacar también con el máximo relieve la certera visión que tuvo el Rey Emperador cuando en la Asamblea de Peschiera, en 8 de noviembre de 1917, estando presentes los altos jefes de los ejércitos aliados, logró imponer su idea de que la línea de resistencia de las fuerzas italianas había de fijarse en el Piave contra la opinión de los aliados que querían fijarla más hacia el sur, en el Mincio. Lo que preparó e hizo posible el triunfo definitivo de Vittorio Veneto.

Y si examinamos la actitud del Rey de Italia es los momentos solemnes en que Mussolini frente a la incomprensión hostil de los elementos parlamentarios amenazaba "abrir la puerta con el empujón de la insurrección" en la histórica jornada de la Marcha sobre Roma, fue el Rey quien con una plena e inteligente visión del drama inmenso que en aquellos instantes se desenvolvía en la Historia de Italia, dio paso libre a la torrencial entrada de las Camisas Negras negándose a firmar el decreto que promulgaba el Estado de Sitio, lo que equivalía al anuncio de una existencia a todo trance contra la revolución fascista, obligando a dimitir al Gobierno Facta y—hecho trascendental en la historia de la Italia Fascista—llamando por su propia iniciativa a Roma a Mussolini y encargándole del gobierno de la nación. Así, gracias a la sabiduría del Rey, la revolución fascista pudo encontrar prontamente y por vía legal el más amplio y seguro cauce para sus salvadoras realizaciones.

La historia del Fascismo es—en uno de sus aspectos—el resultado de la íntima compenetración de Victor Manuel III con Mussolini y de su leal y siempre inteligente colaboración con la obra del Duce. Mussolini gracias a esta compenetración y colaboración se ha ahorrado la enorme complicación y las gra-

ves consecuencias que hubiera entrañado el mantenimiento de determinados puntos de su primitiva programa revolucionario. La suerte que le deparó la Providencia al encontrarse con un soberano tan inteligente y tan impetuoso de su papel en la historia, permitió a Mussolini realizar el milagro de llevar a cabo la más profunda de las revoluciones modernas sin tener que derribar "los cuatro pilares básicos del Estado y de la Nación" a los que se refirió en su discurso de Milán del 23 de octubre de 1923: la Monarquía, la Iglesia, el Ejército, la Constitución. La Monarquía italiana, gracias a las grandes virtudes políticas de Victor Manuel III—así lo hizo constar el propio Mussolini—"ha entrado hoy en lo más profundo del pueblo italiano".

El Duce cuando completó el concepto clásico del Estado Fascista como encarnación jurídica de la Nación con la definición del mismo como "un sistema de jerarquías" sabía que el que ocupaba la más alta de las jerarquías de la Nación era, verdaderamente digno de ella y el elegido de Dios para representar en el mundo la Nueva Italia, heredera del Imperio de Roma.

En esta Jefatura Provincial, se ha recibido el siguiente telegrama procedente de la Secretaría General del Movimiento:

Su Excelencia el Jefe Nacional, ha contestado al telegrama que le dirigió esta Secretaría General, dándole el pésame en nombre de la organización por la muerte de su hermano, en el cual se le trasladaba los recibidos de todas las Jefaturas del Movimiento, con el siguiente despacho: "Cuando tantos camaradas dan alegres su vida por la Patria, siento el orgullo de entregar algo más. La tripulación del "Plus Ultra" ya hace guardia en los luceros. En los cielos de España nuestros aviadores hacen real nuestro grito de ¡ARRIBA ESPAÑA!!—FRANCISCO FRANCO".

La Junta Política del Movimiento, se reúne

Burgos.—Ayer celebró otra de sus reuniones, la Junta Política de Falange Española Tradicionalista de las JONS, en la Secretaría General del Movimiento. La reunión duró tres horas.

Funerales por los hermanos del ministro del Interior, muertos por Dios y por España:

Palma de Mallorca.—En la Iglesia de San Francisco de esta ciudad, tuvo lugar ayer un solemne funeral por las almas de don José y don Fernando Serrano Suñer, ingeniero y ayudante de Obras Públicas respectivamente, hermanos de S. E. el ministro del Interior, que dieron sus vidas por Dios y por España.

Crónica de Guerra

En el Ebro, el enemigo se considera ya incapaz de resistir

Mientras en los ataques marxistas que pretendían operar como derroteros, resultan los rojos víctimas del más cruento de los fracasos, en la acción principal en la margen del Ebro, españolísima nuevamente, con lujo de heroísmo y alarde triunfal, el enemigo se considera ya incapaz de resistir, avanza nuestra progresión hacia el Norte, con boñín considerable de hombres y máquinas bélicas de todas clases. Es una marcha que acusa el sello peculiar del genio que la ideó y que, al desbordarse por los montes que episódicamente han sido rojos, se extiende el alarde maniobrero que, si alguna vez parece arriesgado, es definitivamente demostración de la superioridad de nuestros soldados.

Rebasada ampliamente Mora de Ebro, con aquel desbarajuste que la llegada incomprensible del ven-

cedor causó en los últimos defensores marxistas, la infiltración teñida de nuestras fuerzas ha seguido de Sur a Norte, y la margen del río y hacia el Oeste, ha acometido el asalto a la sierra de las Águilas o de Las Perlas. La amenaza directa contra las sierras, ha obligado a los rojos a emplear ya en una defensiva tenaz, que ha sido quebrantada magníficamente y todo el macizo íntegro ha caído en poder de los valientes de Franco, que desde las alturas dominaban el camino que conduce a Ascó, cerca de nuestras avanzadas a Flix, algo más alejada ya en la graciosa herradura del río.

El impresionante ataque de las tropas nacionales, no solo ha producido la destrucción enemiga, sino que nos ha dado un cuantioso botín y varios centenares de prisioneros más que añadir a esta lis-

ta inacabable de los días que corren, y en todos ellos la impresión deprimente del sello cruel de la violencia de los jefes improvisados y la alegría imposible de disimular de hallarse al fin a cubierto de las terribles venganzas y de los dolores de la catenaria de lo más indispensable para sobrevivir.

Esta falta de lo más indispensable y de lo que ello está terriblemente vedado quejarse pues se

paga comúnmente con la vida, la más sencilla lamentación, es una prueba irrefutable inventada por los sicarios de la injusticia popular y de las checas al servicio de la vesania homicida roja, erigida en ley: delito contra la libertad del pueblo.

Con el nuevo avance, su situación no es muy cómoda; pero en breve plazo las incomodidades se multiplicarán para ellos.

Por "SPECTATOR"

Hacia la implantación del subsidio familiar obligatorio

Santander.—En el Ministerio de Organización y Acción Sindical se han iniciado las primeras operaciones centrales para la implantación del régimen obligatorio de subsidio familiar.

De las distintas Delegaciones Sindicales se viene recibiendo sin cesar noticias dando cuenta del curso de las inscripciones y del número de éstas. Empresas y trabajadores piden datos, aclaraciones y consultas y los padrones de Subsidio Familiar se distribuyen por toda España llevando en sí y proclamando la justicia del Nuevo Estado y las realidades de nuestro Movimiento.

En todas las provincias y de un modo especial en Navarra, Cáceres y Guipúzcoa se estimula de nuevo para conseguir que con la máxima celeridad sea fecundo uno de los esfuerzos más brillantes de la España Nacional. A todos se exhorta para que, acudan a las Delegaciones Sindicales a fin de llenar los padrones, operación fundamental de cuya exactitud y rapidez tanto depende la implantación del régimen obligatorio de Subsidio Familiar.

Hay que percatarse del alto sentido humano que encierra la Ley de Subsidios Familiares y en este alto sentido humano, cristiano, se nota cómo el dinamismo de la Nueva España la hace tan distinta del estancamiento de los regímenes pasados, frente a la promesa fatal, pero inemptada, que fué la causa de nuestra eterna desesperanza, se yergue la realidad profunda de cada hora en este presente auroral y fecundo.

Interesante para las cumplidoras del Servicio Social

La necesidad de dar cumplimiento a los preceptos por los que S. E. el jefe del Estado ordenó el Servicio Social de la Mujer, hace preciso recordar que con sujeción a los artículos 6.º y 11 del Reglamento correspondientes a las cumplidoras en cuanto a tiempo y lugar del cumplimiento del Servicio, consignados por las solicitantes en su instancia, no podrán ser modificados, sino en virtud de causa grave discrecionalmente apreciable por la Delegación Nacional de «Auxilio Social».

Por consiguiente, en lo sucesivo y antes de hacer el señalamiento de tiempo y lugar a que se refiere el párrafo anterior deberán tenerse en consideración cuantas circunstancias puedan influir en las condiciones de las cumplidoras al llegar el momento de disponerse a realizar el Servicio Social, que como norma general puede afirmarse que su señalamiento de lugar y tiempo, no es susceptible de modificación.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Jefatura local

Habiendo acordado el Ministro de Agricultura y Secretario de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., las normas para la movilización a fin de llevar a efecto la repoblación forestal, cumpliendo órdenes de la Jefatura Provincial, esta Local ha dispuesto movilizar al primer grupo constituido por los afiliados que se consignan a continuación, para iniciar los trabajos en el término municipal de Villaralbo.

Capataz: Francisco Lorenzo Fernández; Paulino González Parra, Manuel Girón Hernández, Heriberto Prieto Prieto, Antonio Salazar, Jaime Garrido, Luis Pardo, Inocencio Gutiérrez Rivero, Salvador García Martínez, Caspar Tejedor Gato, Dionisio Tino Torero, Benjamín Prieto Prieto, Sebastián Martín Carrascal, Julio Casas Herrero, Victoriano Alonso Álvarez, Carlos Galindo Barbé, Santiago Díez Lucas, Ricardo Valera de Tierra, Angel Sanvicente Llamas, Miguel Calvo Rodríguez.

Capataz: Ramiro Muñoz Rey; Manuel Prieto Villar, Luis González Torral, José María Alonso Martín, Carlos Balbonín, Gonzalo Rubio Sacristán, Balbino San Pedro, Fernando Domínguez Fonseca, Ramón Cortinas Fernández, Anselmo Ballesteros Rueda, Manuel Delgado Prieto, Ignacio Macé Sánchez, Donato Asensio Varela, José Gato Pérez, Ángel Vila Giner, Santiago López Gortázar, Enrique Abraín Domingo, Francisco Pérez Rozano, José Bobo Bobo, Antonio Ruiz Sánchez y Eduardo Gutiérrez Lorenzo.

Capataz: Rogelio Ferreras Baños, Alfredo Gutiérrez Ozores, José Gallego Martínez, Ramón Echevarría de Dios, Luis González Alonso, Ángel Rueda Blanco, Quinciano Coco, Bernardo Hidalgo Cabezón, Justo García Casado, Antonio Sánchez Gómez, Ignacio Medrano Álvarez, Joaquín S. Custodio, Manuel Prieto Madrigal, Maximino Cortinas, Pablo Benavides, Segundo Viloria, Fermín Peláez, Ledislao de la Torre y Francisco Prieto.

Estos camaradas se presentarán sin excusa ni pretexto de ninguna clase los días 14, 15, 16, 17 y 18 del mes de la fecha, a las ocho y media en punto de la mañana, en la Plaza del General Sanjurjo.

Todo los camaradas llevarán la camisa azul de Falange y teniendo en cuenta de que estos trabajos terminarán todos los días a las cinco de la tarde, deberán ir provistos de una comida.

Zamora 8 de noviembre de 1938.
—El Año Triunfal.—El Jefe Local.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Josefa Corredera Genil

MATRIMONIOS

Angel Fernández Balbuena con Patrocinio Valdés Rodríguez.
Raimundo Vicente Barbero con Teresa Baladrón Fernández.

AMA DE CRIA

Se necesita en su casa o en casa de sus padres en Zamora.
Razón en esta Administración.

T.P. CALAMFRA—ZAMORA

RIPIOS El Teatro Nacional

Va a presentarse en Zamora el Teatro Nacional de la Falange, un teatro que es el teatro legal, puesto que, la astracanada, lo grotesco y lo trivial, no tienen en él cabida.

Bello repertorio trae pues los días en que actúe en el lindo Principal que es de nuestros dos Teatros el mejor, a no dudar, se pondrán clásicas obras y un Auto Sacramental, cosa, aquí desconocida y que mucho ha de gustar.

Que nos va a saber a poco esa actuación tan fugaz es ya cosa descontada, pues que solo el anunciar que van a actuar los artistas del Teatro Nacional la gente se ha puesto en guardia y se halla dispuesta ya a abarrotar el Teatro para poder admirar un conjunto tan lucido, al que habrá de tributar muy ruidosas ovaciones porque deseosa está de ver una cosa buena y esta no tiene rival.

Vaya por anticipado mi aplauso franco y cordial para artistas tan ilustres, cual los que visitarán para honrarla y realizarla nuestra hermosa capital.

A. Emegé

Contabilidad Mecanografía Dibujo Matemáticas

Academia ARIAS
RAMON ALVAREZ 1, 2.º ZAMORA (Plaza Mayor)

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 10 y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real-orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

H. I. Rubio, trigo.
Vda. de G. Bobo, trigo y carbón
J. Carral, abono
S. A. Católicos, abono
Vda. de B. Fernández, abono
4.ª Jefatura E. y C., cable
B. Arenas, carbón
S. García, cemento
Señor Gobernador, sal

Del Ayuntamiento

La primera reunión

A las siete y media de la tarde de ayer celebró su primera sesión el nuevo Ayuntamiento presidido por su alcalde, señor Echánove, procediéndose a nombrar en la misma las distintas comisiones especiales correspondientes.

Teatro Nacional de la Falange

PRESENTACION

TEATRO PRINCIPAL

Compañía del Teatro Nacional de F. E. T. y de las J.O.N.S.

(Servicio Nacional de Propaganda)
DOS UNICAS FUNCIONES

El sábado, 12, y domingo, 13, a las 7 de la tarde y 10'30 de la noche

Presentación suntuosa, decorados sintéticos espléndidos, maravillosos efectos luminotécnicos, teatro clásico, folk-lore nacional, bailes regionales

TEATRO EMINENTEMENTE ESPAÑOL
EXTRAORDINARIO ACONTECIMIENTO TEATRAL

Sábado y Domingo a las 7 de la tarde y 10'30 de la noche.

BUTACA Tarde, 5'00 pesetas
Noche 4'00 pesetas

CRONICA AGRICOLA

Cria, recría y cebo del ganado lanar

Todo el mundo sabe que el ganado lanar es el único animal incapaz de volver al estado salvaje, pues abandonado a sí mismo, no es capaz de buscarse alimento, ni ponerse al abrigo de la intemperie, ni defenderse del enemigo; por consiguiente, es un animal que necesita exquisitos cuidados en todos sus diversos órdenes de alimentación, cria, cebo, etc.

Es innegable que una buena alimentación influye extraordinariamente en las cualidades de un tipo de lanar cualquiera.

La pastoria de Rambonillet en Francia de renombre hoy famoso en el mundo tiene sus orígenes en España que cuando llevó sus moruecos pesaban de treinta a cuarenta kilogramos al vivo y en la actualidad, después de los cruces y por alimentación pesan hoy al vivo también, mas de 100 kilos.

Los ganaderos cuidadosos deben procurar que las raciones resulten lo más baratas posibles, eligiendo alimentos en los que la unidad nutritiva salga a precio muy bajo, aprovechando la mayor cantidad de materia y de la energía del medio, pues en lugar de despreciar ciertas sustancias deben utilizarlas haciéndolas entrar en el círculo de la vida.

Es indudable que la Ganadería va íntimamente unida a la Agricultura y que el ganadero debe ser agricultor para estudiar, conocer y aplicar todos cuantos elementos sean precisos para la consecución de sus propósitos.

El ganadero debe conocer en que época del año están agotados los prados o partes de dehesas para recurrir al ensilaje o la hemicidación.

El cebo en el ganado lanar es distinto y variable, pues influyen varias causas. Una de las causas que influyen en el cebo es el esquilado. Debe cuidarse de esquilarse el ganado en su

período de cebo si se destina al matadero, pues su peso en canal aumenta.

El tiempo que ha de durar el cebo es variable pues depende de múltiples circunstancias, pero no debe en ningún caso ser menor de treinta o cuarenta días.

En cuanto a cebo se emplea la alfalfa, el maíz, las pulpas de azucarera, los «turteaux» y cuantos alimentos nutritivos puedan proporcionarse dentro de la razón económica.

Hay que advertir que el ganado lanar es el menos exigente en cuanto a alimentación se refiere, y buen ejemplo de ello es el trato que a los hermosos corderos de Extremadura se da, los cuales son mantenidos con hojas de encina a falta de pasto.

Viendo los experimentos hechos respecto al cebo de carneros en la Granja experimental de Zaragoza, puede tomarse el patrón que pudiéramos llamar en cuanto a ración de cebo se refiere:

He aquí un mezclado de ración diaria por cada 100 kilogramos de peso vivo:

Remolacha forrajera	5.500
Alfalfa hemicidada	1.600
Paja de cereales	1.100
Salvado	1.200
Maíz quebrantado	600
	10.000

El empleo de la sal durante el período de cebo debe ser estudiado, no aplicándose a caso mas que cuando el animal pareciera enfermo bien por empacho o por estimularse de apetito.

Consejo práctico Vinagre económico

Liénsen un tonel con orujo, fresco sin pensar, y cúbrase con tablas, déjese calentar por algunos días y échense siete algunos cántaros de vino. Al ca

Colegio-Residencia

Purísima Concepción

ZAMORA

Centro especializado en los Estudios del Bachillerato y autorizado por el Ilustrísimo Señor Rector del Distrito Universitario.

REVALIDA DE BACHILLERATO

En horas compatibles para todos los alumnos oficiales y de enseñanza privada, se abre una preparación completa para los EXAMENES de REVALIDA de los cursos 5.º y 7.º

Informes a la Dirección

Avenida de Italia, número 5,

ZAMORA

bo de algunas semanas el vino se volverá un vinagre excelente que deberá clarificarse.

REFRANES DEL MES

De San Andrés a Navidad, tres semanas en verdad, pero la vieja que bien contó tres días más halló.

NUESTROS HEROES

Bienvenido Vicente Ramos

En la flor de la vida, como tantos otros, a los 19 años de edad, ha ofrecido su vida en el altar de la Patria, muriendo heroicamente en defensa de Dios y de España, el sargento del Regimiento de Infantería Toledo número 25, don Bienvenido Vicente Ramos.

Envuelto entre los pliegues de la Bandera nacional que cubre a todos cuantos por ella dan la vida por toda la eternidad, después de la Vigilia celebrada en Santa María de la Horta, fué conducido en la tarde de ayer al Cementerio el cadáver de este ejemplar muchacho que se dió por entero a la Santa Causa Nacional, muriendo por ella y Zamora en el acto del entierro, le hizo objeto del homenaje a que era acreedor por sus merecimientos.

A sus atribulados padres don Francisco, suboficial del Benemérito Instituto de la Guardia Civil, retirado, y doña Paula, hermanos y demás familia del joven sargento que tan honrosa muerte halló, hacemos presente nuestro pésame sinceramente, y tenemos la seguridad que, ese hogar de patriotas, ha de saber sobreponerse a su dolor, muy justo, haciéndose cargo de que no será estéril la muerte de ser tan querido, que es una flor más que se une a la corona de la victoria que en breve ceñirá las sienes de esta España de Franco.

Bienvenido Vicente Ramos: ¡PRESENTE!

Se precisan

Maestros de taller y mecánicos especializados en la reparación y conservación de omnibuses de líneas. Es indispensable una información satisfactoria de experiencia en el oficio. Se ofrece buena retribución. CONTINENTAL-AUTO, S. A.—Carretera de Madrid, 31—BURGOS.

El suceso de hoy

¡Ay amor, como me has puesto!
Dora se «suicida»

Una joven agraciada, Dora Porriño Sobrino, natural de Arévalo, provincia de Avila, de 19 años de edad, soltera, de profesión sirvienta, prestando sus servicios en la casa del industrial de esta plaza don Antonio Vega, Cortinas de San Miguel, 9—y conste que no estamos llenando una hoja del padrón—intentó esta mañana desaparecer de este repajolero mundo.

¿Causas? El amor, seguramente, que hace perder la cabeza, pues el corazón se pierde enseguida, a la mayoría de los mortales de ambos sexos. Ello es que Dora, cuando a dorar empezaban los rayos solares la tierra que aquella pretendía abandonar, se dirigió al puente metálico sobre el Duero, en la carretera de Villacastín a Vigo, se despojó de su indumento, cerró los ojos y, ¡a la una, a las dos, a las tres abajo! Bueno eso de a las tres vamos a dejarlo. Eran las siete de la mañana cuando Dora puso en práctica su fatal resolución, aunque marró el golpe. Es decir, no, que se lo dió y morrocotudo.

No se ahogó y a sus gritos, unos areneros que por el lugar del suceso se dedicaban a la extracción de arena, la Guardia de Seguridad de servicio de vigilancia de carreteras y un guardia municipal, acudieron prestos en su auxilio, y la trasladaron a la Casa de Socorro, humanitaria Socorro que tan buenos servicios presta, donde el personal de guardia apreció en la frustrada suicida una fuerte conmoción cerebral.

Claro que, esto es preferible a que hubiera sido llevada al Depósito municipal de haber conseguido sus propósitos; pero después de asistida convenientemente, pasó al domicilio de sus señores. ¡Vaya con Dorita! Esta sí que no quería morir vestida.

Prisionero rojo natural de Zamora

En la relación de prisioneros rojos salvados en nuestros campos de concentración, se encuentra el vecino de Zamora, Jesús Villega.

Variaciones de la ciudad

En las columnas de HERALDO de vuelta a ponerse de actualidad el viejo anhelo del ferrocarril Zamora-Orense-La Coruña, se pone de actualidad para que den cuenta nuestros lectores que es ello una tarea olvidada por todos, sino que precisamente por eso es por lo que está acuciando más a su realización. En el artículo reproducido en nuestras columnas, ponemos de manifiesto los trabajos realizados hasta la fecha y los que quedan por realizar. Y en él se pone también la firme decisión que existe de terminar esta empresa.

Nosotros no vamos ahora a comentar por lo menudito dicho trabajo, debido a la pluma de un competente en materias económicas y financieras que trabaja es "El Financiero de Vigo", sino sencillamente a rayar esta variación más en la marcha ascendente de España. Aunque el sueño que tantas veces se le ha visto llevar a la realidad y tantas veces fracasaron los intentos, que no se atajaba la raíz de la mala de tanto mal.

Y como las raíces malas para un extirpado, no resultarán inútiles ni inútiles cuantos esfuerzos se realicen en cualquier sentido y es supremo que se está haciendo para terminar esta gran línea férrea en el pronto coronado por el éxito más sonriente.

Nuestras plumas no tienen que agotarse en hipérbolos, ni en rimbombos; se limitan a ser llanas pero que no pueden alcanzar la elocuencia de los hechos que se adelantan a hablar por ellas.

A pesar de que la juventud encuentra ausente de la relaguarda por estar en los frentes, no por eso cae el entusiasmo deportivo. Al contrario crece en Zamora la pasión al "sport" y sobre todo al fútbol. Existen verdaderos deseos de presenciar un buen partido futbolístico. Y en vista de este anhelo general unos cuantos entusiastas constituyen e incondicionales se han decidido a constituirse en grupo organizador para preparar una gran fiesta deportiva a base de las mejores figuras del balompié con las que constituirán dos equipos que competirán en Zamora dentro de breve tiempo en un gran partido a beneficio del Aguinaldo del Soldado.

Nosotros recogemos las primeras noticias que han llegado hasta nuestra mesa de redacción y sobre ellas preguntamos este comentario entusiasta con el que queremos hacer ver que solo la buena y firme voluntad de vencer consigue todas las cosas y domina todos los incondicionales. No todos los fondos para el aguinaldo del combatiente han de proceder del esfuerzo particular, hay que organizar fiestas, que atrayendo todo el interés del público constituya un indudable éxito económico, cuyo fruto engrase los almohadones, que por las muestras este año han de dar abasto para preparar aguinaldos que duren lo menos tres días y de los que cada combatiente pueda escoger a su gusto entre: manjares, confituras, tabacos y otros regalos, de que cada bolsa de aguinaldo ha de constar.

Felicitemos a ese grupo de entusiastas, entre los cuales figurarían los conocidos nombres del El Gallo y El Pequeño, por su labor activa y les deseamos los mayores éxitos para que los zamoranos podamos presenciar un partido de fútbol de categoría nunca soñada. Como igualmente felicitamos a la Delegación de Frente y Hospitales por la tenaz fuerza que está desplegando en la organización de esa fiesta deportiva.

Un saluda afectuoso

Del nuevo alcalde de nuestra capital, don Manuel Echánove, hemos recibido un atento Saluda comunicándonos haber tomado posesión del cargo para el que se le designó al mismo tiempo que ofreciendo su entusiasta colaboración para cuanto redunde en beneficio de nuestra ciudad y querida España.

Agradecidísimos correspondemos a estos ofrecimientos poniéndonos a disposición para cuanto pueda ser útil en bien de su labor municipal.

Viva Español

Magín Prieto Prieto

Almacén de Coloniales

Alfonso XII, núm. 7.

TEJIDOS

Ramos Garrión, 1 y 3

ZAMORA

Teléfono 1718

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN	
Capital, un mes.....	Pesetas 2'50
id. trimestre.....	id. 7'50
Portugal.....	id. 15'00
República Argentina.....	id. 50'00

Ha muerto Mustafá Quemal, presidente de la República turca

Nombramiento del representante noruego cerca del Gobierno de la España Nacional

Oslo.—El ministro de Asuntos Exteriores ha comunicado que el Embajador de Noruega en Roma ha sido nombrado representante del Gobierno Noruego cerca del Generalísimo Franco.

Arde en Berlín una gran Sinagoga judía : : : : :
Berlín.—A las cinco y media de la madrugada de hoy, se ha incendiado una gran Sinagoga judía, cuyo sistema no ha podido ser sofocado, a pesar de los esfuerzos realizados para extinguirlo.

A cuantos tienen a su cargo empleados o trabajadores tienen el deber, dentro de la hermandad de la Nueva España, de elevar a un rango humano el trabajo y por tanto de cooperar a la misión tutelar del nuevo Estado llenando al efecto los padrones de su personal, que han de servir para la formación del Censo indispensable a la implantación del Régimen de Subsídios Familiares.

Gobierno Civil de la Provincia de Zamora Servicio Provincial Veterinario

CIRCULAR
ganados no padecen BRUCELOSIS ni TUBERCULOSIS.
Las vasijas que sean buenas, sin piezas, ni abolladuras, serán las únicas que se permitan para el transporte de leche, las restantes serán retiradas.
Todas las vasijas deben estar numeradas con la medalla que proporcionará en cada Ayuntamiento, como garantía de que los ganados de que es dueño el vendedor de la leche proceden del término municipal y cuyos ganados han sido debidamente reconocidos.
En los ganados cabrío, si fuese necesario se tomaría la muestra de sangre necesaria para la debida seguridad sanitaria, y asimismo la aplicación de tuberculina en el vacuno.
Lo que se hace saber para general conocimiento de Alcaldías e Inspecciones municipales Veterinarias, las que serán responsables, no ya sólo de las deficiencias del servicio, tal como hacer un simulacro de análisis que no garantiza nada, sino que de cuanto se relaciona con las zoonosis transmisibles a la especie humana, que se originan por ingestión de leches puestas a la venta.
Se dará cuenta a la Superioridad si alguno de los Inspectores municipales dejase de practicar lo que ordeno en relación con tan importante servicio, para lo cual las Alcaldías denunciarán ante mi Autoridad, la negligencia o falta de atención de dichos funcionarios.
Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Zamora 9 de noviembre de 1938.—
Tercer Año Triunfal de la Era Azul.
El Gobernador Civil, Carlos PINILLA TURINO.
Saludo a Franco ¡Arriba España! Insértese en el "B O"

Leyes y Reglamentos dejaron de ser letra muerta en la tarea legislativa para elevarse como un deber de inaplazable cumplimiento. La Ley de Subsidio Familiar es una prueba mas de la fuerza y de la acción de la justicia en la España Nueva.

NOTA DEL DIA

Una propaganda salvadora

La higiene no se refiere solamente a la limpieza. La higiene es una medida profiláctica o preventiva para la salud colectiva y por tanto individual también. La higiene es, ni más ni menos, la medicina social. En estos tiempos que hemos alcanzado no se conocen las terribles epidemias, que hace aún veinticinco años diezaban las poblaciones de la manera más rápida y fulminante. No hace aún mucho tiempo—allá por el año de 1917 o 1918—se declaró en Zamora una epidemia gripal que sembró la desolación y con él el pánico en nuestra ciudad. Todas las escuelas fueron cerradas y hasta se prohibió el transitar por las calles para evitar a toda costa el contagio que se extendía con una rapidez extraordinaria llevándose a la sepultura a familias enteras. Por las calles no se veían más que entierros y hasta éstos llegaron a suprimirse y los atacados eran llevados rápidamente al cementerio, a veces envueltos en unas mantas o sábanas por unos hombres que se hacían pagar espléndidamente. Estos hombres se inmunizaban contra la enfermedad a fuerza de alcohol. Hará unos treinta años hubo en Valencia una epidemia de cólera que ocasionó miles y miles de víctimas, entre ellas a un joven e ilustre médico zamorano, esperanza de la ciencia médica, que murió heroicamente en actos de servicio.

Hoy, gracias a una educación higiénica que todos vamos adquiriendo y gracias también a las medidas higiénicas tomadas por los inspectores médicos respectivos, no se conocen estos estragos.

Pero si aquellas epidemias o pestes negras parecen haberse extinguido ya para siempre, no ha pasado así con la que se denomina peste blanca y que no es otra que la tuberculosis. Todos sabemos ya lo que esta terrible enfermedad significa en España, que hasta por estas lastimosas desgracias ha pasado en su ruina social y dentro de España lo que esta enfermedad ha significado en nuestra ingrata tierra zamorana, a causa de la irregularidad de su clima y de los cambios bruscos y violentos de su temperatura. Nosotros deseáramos—para que quedara como documento—que un zamorano escribiera la novela de la tuberculosis en el escenario de nuestra ciudad.

Pero esta terrible peste blanca va también camino de extinguirse, gracias a la activa y titánica campaña antituberculosa que la emprendió el Estado nacional, por medio de esa voluntad de hierro y de energía moral inagotable que es el Excelentísimo Señor don Severiano Martínez Anido. La labor realizada por el Servicio Nacional Antituberculoso en el poco tiempo que lleva actuando es asombrosamente extraordinaria. Pero esta es poca comparada con la propaganda inteligente y beneficiosa que está desarrollando contribuyendo con ella a despertar la conciencia de todos a los peligros de la tuberculosis para que podamos preservarnos de ella. El Servicio Nacional de la Lucha Antituberculosa es un ángel exterminador que en poco tiempo ha de acabar con el problema social de la tuberculosis que en España ha sido tan pavoroso.

Y esto es otra demostración más de la política de hechos que es norma y signo del Estado de la Revolución Nacional que acaudilla el Generalísimo Franco.

Bando de la Alcaldía Para el Aguinaldo del Combatiente

Don Manuel Echanove Casas, Alcalde Presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

HAGO SABER:
Que los excelentísimos señores, Ministros del Interior y Gobernador Civil han decretado y normalizado, exaltando el noble sentimiento patriótico, la cooperación de todos para el "Aguinaldo del Combatiente". Y secundando, con el mayor entusiasmo lo expuesto por tales autoridades, me dirijo al pueblo de Zamora con el mismo fin.

El "Aguinaldo del Combatiente" no es solo el obsequio material que ofrecemos a nuestros bravos luchadores es, principalmente, EL PRESENTE DE AGRADECIMIENTO.

Suele decirse que el agradecimiento es la característica de toda persona bien nacida y es precisamente esto, AGRADECIMIENTO lo que, en la más liviana justicia debemos a quienes, frente al enemigo, nos defendieron dando su sangre para el bienestar de todos dentro del de nuestra España, Una, Grande y Libre.

Ellos lo dan todo y yo dan gratuitamente, porque el sacrificio de la vida no se paga con bienes materiales, pero nosotros estamos obligados a engrandecerlo y demostrarlo y, por otra parte, ¡qué consuelo y qué ánimo ha de proporcionarles el verse

En Barcelona se preven días trágicos por cuyo motivo huyen a París las "personalidades" de la situación

Un maleficio de diamantes y la detención del anarquista Ascaso de esta ciudad con toda su familia, el Presidente del Tribunal Supremo de Barcelona, el cual ha huido de aquella ciudad catalana, porque preveía acontecimientos nada agradables para dentro de breves días.

Envío de armas a Barcelona
Perpignán.—Han pasado por esta ciudad varios camiones cargados con armas automáticas con dirección a la España roja.

Este cargamento iba disfrazado de paquetes alimenticios, y éstos que lo envía el partido comunista francés.

Perpignán.—Se encuentra hospedado en uno de los principales hoteles

Ha muerto Mustafá Quemal, presidente de la República turca

Stambul.—A las nueve y cinco minutos de la mañana de hoy ha fallecido el Presidente de la República de Turquía, Ataturk Mustafá Quemal.

Mustafá Quemal, había nacido en 1880. En 1905 salió de la Academia Militar. En 1908 ingresó en el Estado Mayor del Ejército turco en Salónica. En 1919 tomó parte en las dos revoluciones que ensangraron el suelo de Turquía. En 1920 fue nombrado Jefe supremo de la revolución nacional y en 1929 ascendió a la Presidencia de la República de Turquía, habiendo gobernado al país hasta su muerte.

Las elecciones generales en los Estados Unidos : : : : :

Nueva York.—En las elecciones generales celebradas estos días han resultado elegidos para el Senado, 64 demócratas, 23 republicanos, 2 laboristas, 1 progresista y 1 republicano independiente.

Para el Congreso han resultado elegidos 253 demócratas y 165 republicanos.

Estos han ganado 65 puestos. Gobernadores, han salido elegidos 18 republicanos y 30 demócratas. Roosevelt ha ganado las elecciones pero por muy poca diferencia, y dos gobernadores, representantes de su partido han sido derrotados.

En honra a los Caídos nacional-socialistas : : : : :

Salamanca.—La colonia alemana de esta capital, ha celebrado solemnes actos en memoria de los Caídos nacional-socialistas en el edificio de la Embajada alemana, con asistencia de las autoridades salmantinas y de un alto representante del Gobierno Nacional.

El salón se encontraba brillantemente adornado con las banderas, nacional y del país alemán, así como con las insignias de las S. A. y de la guardia personal del Führer.

Cinco pesetas por un chusco de cuartel : : : : :
Madrid.—Ante uno de los Tribunales

Se crean cátedras sobre la Belleza del Trabajo

BERLIN.—El pasado día 4 de este mes se ha inaugurado en la Escuela Superior de Técnica aplicada de Köthen, la primera cátedra de Belleza del Trabajo. Se ha encomendado la enseñanza de la nueva disciplina escolar, a un representante de la Oficina de Belleza del Trabajo, Herbert Steinwarz, que en este primer curso se ocupará de esta materia considerando como un nuevo concepto de la vida.

Durante el semestre de invierno ponificará dicho especialista quince conferencias en la Escuela de Köthen, en las que se propone abarcar las más importantes manifestaciones del trabajo.

Sobre esta nueva disciplina se inaugurará también, en el curso de invierno próximo una cátedra en la Escuela Técnica Superior de la ciudad de Aquisgrán.

La Energía

Laboratorio de Rádio
Santa Clara, 27. (Frente a la Cárcel)

La Energía

Oficina Técnica
Santa Clara, 27. (Frente a la Cárcel)

Extinción de viruela ovina

Por el inspector provincial de Veterinaria ha sido declarada extinguida la epizootia de viruela ovina en los términos municipales de Pereruela, Guarrate, Prado, Benegiles, Fuentespreadas y Casaseca de Campeán.

A nuestros suscriptores

En virtud del aumento del precio de los periódicos en cinco céntimos los LUNES, nos vemos obligados a aumentar nuestras tarifas de suscripción en 75 céntimos, 1'50 pesetas y 2'75 pesetas por trimestre, semestre y año, respectivamente.

Rogamos a cuantas personas nos giren por suscripción tengan en cuenta dicho aumento. —

Saludo a Franco ¡Arriba España!

AGENCIA CARMA

Bufete Jurídico-Administrativo

OFICINAS: Santiago 2-3.º Tel: 1407 y 1537 horas 9'30 a 13'30.

CONSULTORIO Obtención, presentación y retirada de toda clase de DOCUMENTOS en las Oficinas Públicas. CLASES PASIVAS: expedientes de jubilación, retiro, viudedad, orfandad, permuta y acumulación de pensiones, mejora de haberes, etc., etc. Representación de Ayuntamientos COBRO DE CREDITOS	Sección Técnico-Comercial Confección de estadísticas de producción y consumo Ofertas y demandas Representaciones Administraciones SEGUROS EN GENERAL
--	--

DIRECTORES:
J. Buitrón Queipo de Llano F. Cantero Cid

Nuevo Teatro

Con las funciones de ayer terminó su actuación en este teatro la compañía de variedades que debutó el día anterior y que logró un éxito artístico en su despedida, traducido en frecuentes ovaciones del público, si bien éste no respondió como merecía la calidad del espectáculo, posiblemente debido a los precios que no estaban al alcance de todas las posibilidades.

Hoy se reanuda la temporada de cine, que continuará en días sucesivos y para fecha muy próxima, según las noticias que tenemos, debutará una compañía de comedia que nos dará a conocer las últimas novedades.

De la Audiencia

Señalamiento para el día 11

Vista de pleito contencioso-administrativo, promovido por don León Juárez Arias, contra acuerdo del Ayuntamiento de Fontanillas de Castro. Ponente, don Ernesto Cebrián. Abogados el del Estado y señores Ramos y Cid.